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I. MUNICIPALIDAD DE MONTE PATRIA 
Secretaria Municipal 

 
 
 

ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 26 
 
 
           En Monte Patria, siendo las 10:10 horas del día 13 de Agosto  de 2013, 

en el Salón de Sesiones, se reúne el Honorable Concejo Municipal, el cuál es 
presidido por el Alcalde y Presidente del Concejo, Sr. Juan Carlos Castillo Boilet 

y cuenta con la asistencia de los siguientes Concejales: 
 
SRA. LIDIA VALDIVIA CASTILLO 

SRA. MERY MORA ARAYA 
SR.    ALFONSO CORTÉS COFRÉ 

SRA. ROSA GUERRERO ALFARO 
SR.    JAIME CASTILLO BOILET 
SR. ALEXI CASTILLO ROJAS 

 
ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Da 
inicio a la sesión  y procede a dar lectura  a la Tabla preparada para esta 

ocasión: 
 

1. LECTURA ACUERDOS ADOPTADOS EN LA SESION  ORDINARIA Nº 25 
DE FECHA 6 DE AGOSTO   DE 2013 Y APROBACIÓN   ACTA 
RESPECTIVA. 

 
2. REVISIÓN PROPUESTA DE ACTUALIZACIÓN REGLAMENTO DE 

OTORGAMIENTO Y ADMINISTRACIÓN PROGRAMA BECA MUNICIPAL 
ENSEÑANZA  SUPERIOR 

 

3. APROBACIÓN REGLAMENTO FONDO DE DESARROLLO VECINAL 
 
4. PRESENTACIÓN Y APROBACIÓN 5° MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA, 

A CARGO DE LA SECPLA 
 

5. PRESENTACIÓN ESTADO DE AVANCE EJERCICIO PROGRAMÁTICO 
PRESUPUESTARIO CORRESPONDIENTE AL 2° TRIMESTRE AÑO 2013, A 
CARGO DEL DIRECTOR DE CONTROL, SR JORGE NUÑEZ ESPINOSA. 

 
6. CORRESPONDENCIA DESPACHADA Y RECIBIDA 

 
7. PUNTOS VARIOS 
 

DESARROLLO DE LA TABLA 
 
1º PUNTO: LECTURA ACUERDOS ADOPTADOS EN LA SESION  ORDINARIA 

Nº 25 DE FECHA 6 DE AGOSTO DE 2013 Y APROBACIÓN ACTA 
RESPECTIVA. 

 
ALCALDE Y PDTE. DEL CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Solicita a 
la Secretaria del Concejo, proceder a dar lectura a los acuerdos adoptados en la 

Sesión Ordinaria N° 25 realizada el día 6 de  Agosto de 2013. 
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SECRETARIA DEL CONCEJO, SRA. BERNARDITA CORTÉS: Da lectura a los 
acuerdos contenidos en el Acta de la Sesión Ordinaria N° 25 de fecha 6 de 
Agosto de 2013, detallados en las páginas N°13, 14  y 15. 

 
ALCALDE Y PDTE. DEL CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Ofrece la 

palabra en la eventualidad que hayan observaciones al acta, al no existir, 
somete a su aprobación y  por unanimidad de sus integrantes presentes en la 
Sesión, se aprueba Acta Sesión Ordinaria N° 25 de fecha 6 de Agosto del 

presente año, sin observaciones. 
 

  2° PUNTO: REVISIÓN PROPUESTA DE ACTUALIZACIÓN REGLAMENTO DE 

OTORGAMIENTO Y ADMINISTRACIÓN PROGRAMA BECA MUNICIPAL 
ENSEÑANZA  SUPERIOR 

  Para abordar este punto, se cuenta con la presencia del Administrador 
Municipal, la Jefa del Depto. Social, Srta. Perla Zepeda y la Asesora Jurídica 
Srta. Katherine Castillo. 

 
   ADMINISTRADOR MUNICIPAL, SR. ANGELO MONTAÑO: Señala, que a raíz 

de ciertos comportamientos que se han observado en los estudiantes y otras 
situaciones necesarias a considerar, se ha propuesto una actualización de la 
Ordenanza. Expone la actualización del reglamento. 

 
CONCEJAL, SR. JAIME CASTILLO: En el Artículo 2°, da la impresión que es 
para todos que prosiguen estudios de nivel superior independiente la 

Universidad, implica que si me voy a La Serena, o a Bolivia tengo derecho a 
optar a la beca. 

 
ADMINISTRADOR MUNICIPAL, SR. ANGELO MONTAÑO: Resume las 
modificaciones propuestas: 

 Adicionar al título “Convenio Universidad Nacional de San Juan” 
 En el Artículo 2°, agregar que es una iniciativa del concejo municipal, 

eliminar técnicos profesionales y fuera de la comuna y el país, agregar en el 
marco del convenio con la Universidad Nacional de San Juan. 

 En el Artículo 4°  se agrego un supervisor del programa, el que debería estar 

nominado por Decreto Alcaldicio. 
 Artículo 6° agregar, el municipio no se hará responsable del pago de la beca 

cuando el alumno no realice actividades académicas. 

 Artículo 13, bajar de 6,0 a 5,5 el promedio general de los alumnos egresados 
de cuarto año medio. 

 Artículo 16°, reemplazar “ya sea, Técnico, Profesional y/o Universitario”, por 
título a nivel superior. 

 Artículo 30°, la duración de la carrera más un 20%, debidamente justificado. 

 Artículo 31°, párrafo 2° agregar “otras normas de convivencia” 
 

 3° PUNTO: APROBACIÓN REGLAMENTO FONDO DE DESARROLLO VECINAL 
Se encuentran presentes el Administrador Municipal y el Director de Desarrollo 
Comunitario, Sr. Cristian Herrera. 

 
ADMINISTRADOR MUNICIPAL, SR. ÁNGELO MONTAÑO: Realiza presentación 
desde el Artículo 5° al N° 36. En el Artículo 1° Transitorio, se deja establecido que 

la postulación para el año 2013, es a contar del mes de agosto. 
 

ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Somete a 
votación la aprobación del Reglamento, por unanimidad de sus integrantes 
presentes en la sesión se acuerda aprobar. 
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DIDECO, SR. CRISTIAN HERRERA: Expone las Bases de Postulación de los 
Proyectos para Optar al Fondo de Desarrollo Vecinal,. FONDEVE 2013. A la cual 
se le hacen dos alcances, punto 5° “Los proyectos tendrán un plazo de ejecución 

máxima de 2 meses” y el punto 8°, dice hasta el día Miércoles 31 de Julio y debe 
decir hasta el 16 de Septiembre de 2013. 

 
ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Somete a 
votación la aprobación de las Bases, con las observaciones realizadas, por 

unanimidad de sus integrantes presentes en la sesión se acuerda aprobar. 
 
4° PUNTO: PRESENTACIÓN Y APROBACIÓN 5° MODIFICACIÓN 

PRESUPUESTARIA, A CARGO DE LA SECPLA 
 

ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Expone que la 
modificación presupuestaria guarda relación con la subvención aprobada al 
Cuerpo de Bomberos por $ 7.050.000, para suplementar el ítems 24 01 005 se 

disminuyen los ítems de Organizaciones comunitarias por $ 2.788.000 y 
Voluntariado por $ 4.262.00, al no haber consultas, somete a votación. Por 

unanimidad de los integrantes presentes en la sesión se acuerda aprobar. 
 
5° PUNTO: PRESENTACIÓN ESTADO DE AVANCE EJERCICIO 

PROGRAMÁTICO PRESUPUESTARIO CORRESPONDIENTE AL 2° TRIMESTRE 
AÑO 2013, A CARGO DEL DIRECTOR DE CONTROL 
Se determina dejar este punto  para la próxima sesión. 

 
6° PUNTO:  CORRESPONDENCIA DESPACHADA Y RECIBIDA 

 
a) Correspondencia Despachada 

 
 

EMISOR 

 
DESTINATARIO CONTENIDO 

1. MEMORÁNDUM 
Nº 1864 DE FECHA 7 

DE AGOSTO DE 2013, 

S.MUNICIPAL 

 

ENCARGADO 

SERVICIOS 
GENERALES, SR. 

JOSE COLLAO 

 

Se reitera evaluar y buscar arreglo de 
sector adyacente a la bomba de 
combustible, por mal estado del, acceso al 
Palqui Bajo, única salida y entrada. 

2. MEMORÁNDUM 

Nº 1863 DE FECHA 7 
DE AGOSTO  DEL 

2013, S.MUNICIPAL 

DIRECTOR JURIDICO, 

SR. PABLO 

BARRANTES DIAZ 

El concejo encarga a Ud., hacer estudio en 
el marco de la zona de catástrofe que 

pueda regular la caza y pesca mediante 
una ordenanza. 

3. MEMORÁNDUM 
Nº 1862 DE FECHA 7 

DE AGOSTO DEL 2013, 

SECRETARIA 
MUNICIPAL  

 

SECRETARIO 

COMUNAL DE 
PLANIFICACION, SR. 

JULIO AVALOS B. 

Se solicita hacer evaluación de barranca 
en camino angosto de Chaguaral, donde se 
requiere construir muro. Además realizar 
evaluación y revisión de bases habilitación 
callejón de Chaguaral, partidas no 
consideradas, tal como: se requiere 
entubar canal, correr poste de la luz en la 
entrada y salida y correr cañerías sistema 
agua potable.. 

4. MEMORÁNDUM 

Nº 1861 DE FECHA 7 

DE AGOSTO DEL 2013, 
SECRETARIA 

MUNICIPAL 

DEPARTAMENTO 

SOCIAL, SRA. PERLA 

ZEPEDA 

 

Se requiere visitar y evaluar caso social, 
Sra. Eugenia Núñez Cortés, de Chañaral 
de Carén.  

5. MEMORÁNDUM 
Nº 1860 DE FECHA 6 

DE AGOSTO DEL 2013, 

SECRETARIA 
MUNICIPAL 

JEFE DEPTO. SALUD, 

SR. JOSE LUIS 
OLIVARES 

Encarga  coordinar visita de un funcionario 
del área de la salud, con la finalidad de 
que concurra al domicilio de la Sra. María 
Isabel Moreno Andrade, la cual requiere en 
forma urgente atención medica. 
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6. MEMORÁNDUM 

Nº 1858 DE FECHA 6 
DE AGOSTO  DEL 

2013, SECRETARIA 
MUNICIPAL 

DIRECCION DE 

DESARROLLO 

COMUNITARIO, SR. 
CRISTIAN HERRERA 

Se deriva solicitud de la Presidenta y 
Profesor encargado del C. G. P. A.  Escuela 

Sta. Bernardita de Pedregal, actividad a 
realizar fue incorporada  en el Programa de 
Aniversario de la Comuna. 

7. MEMORÁNDUM 

Nº 1856 DE FECHA 6 
DE AGOSTO  DEL 

2013, SECRETARIA 

MUNICIPAL 

 

DIRECCION DE 

DESARROLLO 

COMUNITARIO, SR. 

CRISTIAN HERRERA. 

Se encarga dar respuesta a carta de la 
Junta de Vecinos Jerusalén, ya que el 
concejo no puede aportar materiales o 
bienes muebles a las organizaciones 
comunitarias. 

8. MEMORÁNDUM 

Nº 1855 DE FECHA 6 
DE AGOSTO DEL 2013, 

SECRETARIA 

MUNICIPAL 

DEPARTAMENTO 

SOCIAL, SRTA. ELENA 

PIZARRO 

Se encarga evaluar caso de Don Claudio 
Piñones Castillo, domiciliado en Flor del 
Valle, además ver si tiene terreno. Se 
adjunta carta de la Presidenta de la Junta 

de Vecinos. 
 

9. MEMORÁNDUM 
Nº 1854  DE FECHA 6 

DE AGOSTO DEL 2013, 

S.MUNICIPAL 

DIRECCION DE 

DESARROLLO 
COMUNITARIO, SR. 

CRISTIAN HERRERA 

Se encarga  atender requerimiento 
realizado por la Encargada de Jardín 
Infantil y Sala Cuna Montañitas de Carén 

10. MEMORÁNDUM 

Nº 1853 DE FECHA 6 

DE AGOSTO DEL 2013, 
S.MUNICIPAL  

JEFE 

DEPARTAMENTO 

SOCIAL, SRTA. ELENA 

PIZARRO  

Se solicita evaluar solicitud de media agua, 
realizada por la junta de vecinos Los 
Rojas.  Se adjunta Carta del Presidente. 

11. MEMORÁNDUM 

Nº 1841 DE FECHA 6 
DE AGOSTO DEL 2013, 

SEC. MUNICIPAL 

SECRETARIO 

COMUNAL DE 

PLANIFICACION, SR. 

JULIO AVALOS BRAVO 

Remite acuerdo por aprobación 
complemento de obra media luna Flor del 
Valle por $ 808.424, Se adjunta cotización 
entregada por  Club de Huasos M. Patria 

12. MEMORÁNDUM 
Nº 1839 DE FECHA 6 

DE AGOSTO DEL 2013, 

SECRETARIA 
MUNICIPAL 

ENCARGADA DE 

RELACIONES 
PÚBLICAS, SRA. 

MARILYN ORDENES 

Remite acuerdo por aporte al Club de 
Huasos, en premios para Rodeo Oficial que 
se realizara los días 17 y 18 de Agosto en 
la localidad de Hacienda Los Molles, los 
premios consisten en: 2 Mantas, 2 Par de 
Espuelas y 2 Sombreros 

13. MEMORÁNDUM 

Nº 1840 DE FECHA 6 
DE AGOSTO DEL 2013, 

SECRETARIA 
MUNICIPAL 

ENCARGADA DE 

RELACIONES 

PÚBLICAS SRA. 
MARILYN ORDENES 

Remite acuerdo por aporte de premio 
especial con motivo de la inauguración de 
la media luna de Flor del Valle, el día 1 de 
septiembre de 2013, este premio consiste 
en 2 refrigeradores. 

14. MEMORÁNDUM 

Nº 1837  DE FECHA 6 
DE AGOSTO  DEL 

2013, S. UNICIPAL 

ENCARGADA DE 

RELACIONES 

PÚBLICAS, SRA. 

MARILYN ORDENES 

Remite acuerdo por porte de 1 hervidor y 1 
juguera a la Agrupación Siglo XXI de la 

localidad de Semita. 

15. MEMORÁNDUM 
Nº 1845 DE FECHA 6 

DE AGOSTO DEL 2013, 

SECRETARIA 
MUNICIPAL 

DAF, SRA. KARINA 

AGUIRRE, CON COPIA 
A SEC. CONCEJALES, 

SRTA. MABEL 

VENEGAS 

Remite acuerdo por la participación de los 
seis concejales en el 5to Congreso Nacional 
de Concejales, a realizarse entre los días 
10 al 13 de Septiembre de 2013, en la 
ciudad de la Serena. 

16. MEMORÁNDUM 

Nº 1847 DE FECHA 6 
DE AGOSTO DEL 2013, 

SECRETARIA 

MUNICIPAL 

SECRETARIA 

COMUNAL DE 

PLANIFICACION, SR. 

JULIO AVALOS, CON 
COPA A DIRECTOR DE 

OBRAS, SR. MAX 

CAMPAÑA 

Remite acuerdo acerca de autorización 
para la  Empresa Contratista Rubén 
Berrios E.I.R.L Ltda., corte eucalipto 
ubicado en la plaza pública de Huatulame. 

17. MEMORÁNDUM 

Nº 1846 DE FECHA 6 
DE AGOSTO  DEL 

2013, SECRETARIA 

MUNICIPAL 

DIRECTOR DE 

CONTROL, SR. JORGE 

NUÑEZ ESPINOSA 

Remite resolución  para que el Director de 
Control exponga en la próxima sesión, el 
Estado de Avance de Ejercicio 
Programático Presupuestario, 
correspondiente al 2ª Trimestre  año 2013. 



5 

 

18. MEMORÁNDUM 

Nº 1844 DE FECHA 6 
DE AGOSTO  DEL 

2013, SECRETARIA 
MUNICIPAL 

DIRECTOR JURIDICO, 

SR. PABLO 

BARRANTES DIAZ 

Remite acuerdo  por donación  al Cuerpo 
de Bomberos El Palqui, Ambulancia, año 

1995, marca Hyundai, modelo grace H100, 
Nº motor G4csr-5558118, Nº Chasis KM 
77D27GPSU-143945, Color Blanco y Placa 
Patente Nº NA 4843-7 

19. MEMORÁNDUM 

Nº 1842 DE FECHA 6 
DE AGOSTO  DEL 

2013, SECRETARIA 
MUNICIPAL 

DIRECTOR DE 

CONTROL, SR. JORGE 

NUÑEZ ESPINOSA 

Remite acuerdo al Director de Control, Sr. 
Jorge Núñez a objeto emita informe 
respecto a la 75 medias Aguas entregadas 
a través del Depto. Social. 
 

20. MEMORÁNDUM 

Nº 1843 DE FECHA 6 

DE AGOSTO  DEL 
2013, SECRETARIA 

MUNICIPAL 

JEFE 

DEPARTAMENTO 

SOCIAL, SRTA ELENA 

PIZARRO 

Remite acuerdo  por ayuda social de $ 
800.000 al estudiante Sr. William López 
González, beneficiario de Beca Santander 
Iberoamericana, para  pasajes aéreos. 

21. MEMORÁNDUM 
Nº 1851DE FECHA 6 

DE AGOSTO  DEL 
2013, SECRETARIA 

MUNICIPAL 

ENCARGADA DE 
RELACIONES 

PÚBLICAS, SRA. 

MARILYN ORDENES 

Informa que  el Sr. Alcalde facilito a la 
Directiva del Club de Huasos, 
amplificación, iluminación y grabación de 
la totalidad del evento.  Se adjunta carta 
solicitud. 

22. MEMORÁNDUM 
Nº 1848 DE FECHA 6 

DE AGOSTO  DEL 

2013, SECRETARIA 
MUNICIPAL 

DAF, SRA. KARINA 

AGUIRRE CON COPIA 
A LA SECPLA, SR. 

JULIO AVALOS Y 

SECRETARIA 

CONCEJALES, SRTA. 

MABEL VENEGAS 

Remite acuerdo por  participación del 
Concejal Sr. Alexi Castillo Rojas, en Taller 
Internacional “Competencias para la 
cooperación internacional. En el Siglo XXI, 
a realizarse en la Habana-Cuba entre los 
días 28 de Septiembre al 6 de Octubre del 
año en curso.  

23. MEMORÁNDUM 
Nº 1850 DE FECHA 6 

DE AGOSTO DEL 2013, 

SEC. MUNICIPAL 

DIRECCION DE 

ADMINISTRACION Y 
FINANZAS, SRA. 

KARINA AGUIRRE, 

CON COPIA A 

SECRETARIA DE 

CONCEJALES, SRTA. 

MABEL VENEGAS 

Emite acuerdo por participación en la 

Comisión de Concejales de la Región de 
Coquimbo, a Sra. Lidia Valdivia, Sra. Mery 
Mora y Sr. Alfonso Cortés, período 2013 – 
2016, siendo la primera el día Viernes 9 de 
agosto del presente año 

24. MEMORÁNDUM 
Nº 1849 DE FECHA 6 

DE AGOSTO DEL 2013, 
SECRETARIA 

MUNICIPAL 

JEFE 
DEPARTAMENTO 

SOCIAL, SRTA. ELENA 

PIZARRO 

El concejo encarga a Ud., hacer evaluación 
de la presentación realizada al concejo por 
la Sra. Claudia Díaz, domiciliada en calle 
Benjamín Subercaseaux Nº 1438, Villa 
Belén, Monte Patria.  Se adjunta Carta. 

25. ORD. Nº1068, 
DE FECHA 9 DE 

AGOSTO DE 2013, 

SECRETARIA 
MUNICIPAL 

SRA. MERY MORA 

ARAYA CONCEJAL 

COMUNA DE MONTE 
PATRIA 

Remite antecedentes Sr. Limberg Chero 
González, los cuales fueron solicitado en 

Ord. Nº 04 de 3/7/2013, en la sesión 
Ordinaria Nº22 del 3 de julio de 2013 

26. ORD. Nº1067, 

DE FECHA 8 DE 
AGOSTO DE 2013, S. 

MUNICIPAL 

DIRIGENTES 

ORGANIZACIONES 

COMUNITARIAS FLOR 

DEL VALLE 

Se remite respuesta del concejo municipal. 

27. ORD. Nº1066, 
DE FECHA 9 DE 

AGOSTO DE 2013, S. 

MUNICIPAL 

SR. LIMBERG MARTIN 

CHERO GONZALEZ 

Remite copia del Acta de la Sesión 
Ordinaria Nº 22, de fecha 3 de julio de 
2013. 

28. ORD. Nº1065, 

DE FECHA 9 DE 

AGOSTO DE 2013, 
SEC. MUNICIPAL 

JUNTA DE VECINOS 

EL PROGRESO DE 

HUANA, SR. JAVIER 

CORTÉS GALLARDO 

Remite acuerdo del concejo acerca de 
donación de sitio. 

29. ORD. Nº1064, 

DE FECHA 7 DE 
AGOSTO DE 2013, 

SECRETARIA 

MUNICIPAL 

PROFESOR ENCARGADO 
Y PRESIDENTA CENTRO 
DE PADRES Y 
APODERADOS ESCUELA 
SANTA BERNARDITA DE 
PEDREGAL 

Remite respuesta acerca de actividad, la 
cual fue incorporada en el programa de 
aniversario de Monte Patria. 
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30. ORD. Nº1063, 

DE FECHA 7 DE 
AGOSTO DE 2013, S. 

MUNICIPAL 

SRA. SILVIA CAROL 

ZULETA GÓMEZ 

Remite acuerdo del concejo municipal, 
adoptado en la sesión ordinaria Nª 24. 

31. ORD. Nº1062, 
DE FECHA 9 DE 

AGOSTO DE 2013, S. 
MUNICIPAL 

SR. ABEL CORTÉS 
ZORRICUETA, 

LOCALIDAD RAMADAS 

DE TULAHUEN 

Remite respuesta de concejo municipal 
contenida en informe emitido por el 
Director jurídico. 

 

b) Correspondencia Recibida 
 

 

EMISOR MATERIA 
RESOLUCIÓN 

CONCEJO 

1 ORD. Nº77, DE FECHA 

08 DE AGOSTO DE 

2013, ENCARGADO DE 

CONTABILIDAD Y 
FINANZAS, SR. 

CHRISTIAN ROBLES 

ARAYA 

Remite Informe con “Egresos 
devengados no pagados” detallados por 
cuentas, correspondiente al mes de Julio 
del año en curso. 

 

2 CARTA CON FECHA 7 

DE AGOSTO DE 2013, 

JUNTA DE VECINOS 

CHAGUARAL, SRA. 
PATRICIA MIRANDA Y 

SR. LINO VALDERRAMA 

 

Exponen situación  e  tramo del camino 
vecinal sector Chaguaral Bajo, 
aproximado 12 Mts., donde se está 
desbordando el camino y que también 
involucra a la propiedad de la Sra. 
Honorina Araya, es por eso que solicitan 
aporte con 20 bolsas de cemento y 3 
cúbicos de arena, para  hacer el muro de 
contención. 

Se encarga derivar a SECPLA 
para su evaluación. 

3 CARTA CON FECHA 8 

DE AGOSTO DE 2013,  
SRA. FABIOLA RIVERA 

Se presenta y expone necesidades de la 
localidad de Huanilla 

Se acuerda realizar la 1° Sesión 
de Septiembre en Huanilla, para 
ello se requiere cursar invitación 
a Vialidad, rescatar proyecto de 
alumbrado público y se realizará 
en la Escuela. 

4 CARTA CON FECHA 7 

AGOSTO DE 2013, CLUB 

DEPORTIVO TWISTER, 

VILLA EL PALQUI. 

 

Solicitan audiencia para el asistir al 
concejo municipal, temas a tratar: 

 Maquinaria para el mejoramiento del 
recinto deportivo. 

 U.D. Alcantarillado para el agua 
potable 

 Cierre perimetral del recinto 
deportivo 

Se acuerda conceder audiencia 
la 2° Sesión ordinaria de 
Septiembre. 

Tener pre4sente que el 
municipio tiene prioridades, uno 
de ellos es la sequía. 

5 MEMORANDUM Nº 91, 

CON FECHA 7 AGOSTO 
DE 2013, DIRECTOR DE 

DESARROLLO 

COMUNITARIO, SR. 

CRISTIAN HERRERA 

PEÑA 

Da respuesta a Memorándum Nº 1854, 
donde da cumplimiento de la entrega de 
golosinas a cada niño.  Con los juegos 
inflables no se pudo concretar dado a 
las fechas y presupuesto. 

 

6 MEMORANDUM Nº 92, 

CON FECHA 7 AGOSTO 
DE 2013, DIRECTOR DE 

DESARROLLO 

COMUNITARIO, SR. 

CRISTIAN HERRERA 

PEÑA 

Da respuesta al Memorándum Nº 1856, 
con respecto a la solicitud de Sillas, 
mesas, implementos o materiales. Estas 
solo se pueden otorgar atreves de un 
proyecto.  

Remitir respuesta a la Junta de 
Vecinos. 

7 CARTA CON FECHA 12 

AGOSTO DE 2013, CLUB 
ADULTO MAYOR NUEVO 

AMANECER, SR. 

ADOLFO ALFARO 

FLORES Y SRA. SILVIA 

AEDO CAMPOS 

Club adulto mayor Nuevo Amanecer, 
ubicado en la localidad de El Pedregal 
solicitan ayuda ya que hace mas de 3 
años tenían un acuerdo de palabra con 
el Centro Juvenil JUPLA, para compartir 
la sede social hasta la obtención de la 
propiedad a nuestro nombre, hecho que 

La municipalidad en este caso 
no tiene ninguna injerencia, las 
organizaciones comunitarias son 
autónomas. 
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actualmente ocurre, los socios del 
Centro Juvenil no se han retirado del 
lugar a pesar de innumerables llamados 
de nuestra parte, es por eso que 
solicitamos la intervención de Uds., ya 
que no contamos con los recursos para 
contratar algún servicio particular que 
les solucione el conflicto. 

8 CARTA CON FECHA 9 

DE AGOSTO DE 2013, 

CENTRO GENERAL DE 
PADRE Y APODERADOS 

ESCUELA MARCELA 

PAZ, EL TOME ALTO 

Solicitan donación de premios para 
realizar un Bingo, para la fecha 30 de 
agosto del presente años, ya que deben 
reunir fondos para pagar la mano de 
obra de la construcción del Techado en 
la Escuela Marcela Paz. 

El concejo acuerda aportar 1 
juguera y 1 hervidor eléctrico. 

9 CARTA CON FECHA 12 
DE AGOSTO DE 2013, 

SRTA. FRANCISCA 

SIERRA CORTÉS 

Solicita terreno que está ubicado en 
Cerrillos de Rapel, llamado punta de 
diamante ya que no tiene donde vivir, 
actualmente vive con su hijo de 7 años 
en una  pieza que le prestó su madre, 
pero ya debe abandonarla 

Reitera que se solicite tanto a la 
SECPLA y Jurídica, restablecerla 
orden emanada desde el 
concejo. 

10 DICTAMEN DE 

CONTRALORIA 

GENERAL DE LA 

REPÚBLICA Nª 46.110 
EL 22/07/2013 

REFERENTE A 

CAPACITACIONES DE 

LOS CONCEJALES 

Se pronuncia sobre improcedencia que 
la municipalidad pague capacitación a 
los concejales 

Se acuerda otorgar audiencia la 
2° Sesión del mes de septiembre 

 

11 CARTA DE FECHA 12 

DE AGOSTO DE 2013, 

SR. FIDEL SALINAS 
LEDEZMA 

Solicita audiencia para presentar 
trabajo con los productores de uva de 
mesa en el sector Los Morales 

Se acuerda otorgar 
audiencia la 2° Sesión del 
mes de septiembre 

12 CARTA DE FECHA 12 

AGOSTO 2013, CLUB 

DEPORTIVO EL 

CHILENO, DE 

CHILECITO 

Solicitan audiencia por proyecto de 
subvención para arreglar la cancha. 

Se encarga solicitar a DIDECO 
informe si se entrego al 
subvención a esta 
organización. 

 

7° PUNTOS VARIOS 
 
CONCEJAL, SRA. LIDIA VALDIVIA: Expone los siguientes puntos 

1. Solicita al Sr. Alcalde crear el  Depto. de Seguridad Ciudadana, a raíz de todo 
lo que está pasando en la comuna en el tema de la delincuencia. Esto porque 

la gente tiene un mal concepto de la función de las autoridades regionales y 
locales  o en su efecto que este tema lo trabaje la comisión. 

2. Los pequeños agricultores de El Tome están siendo afectados por 

EUROPLAN, los almácigos salen con pestes, como el denominado palo negro. 
Solicita asesoría jurídica para esta gente. 
 

 ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Explica, que en 
relación a la seguridad ciudadana es de cargo del gobierno, en este caso de la 

gobernación que está encargado de Carabineros, la municipalidad no puede 
asumir esa responsabilidad, para el día de mañana a las 15:30 Hrs., está 
invitado todo el concejo para una audiencia con el General de Carabineros en La 

Serena, esto porque todas las promesas que hizo el General no se cumplieron, a 
esta reunión  asistirán Dirigentes del Río Huatulame. En relación al problema 

de los almácigos, la gente los recibe y nadie puede saber que vienen infectados, 
para examinar el contrato, tendrían que traer una copia. Para este tipo de 
trámites es más efectivo el apoyo de Benita Rojas. 

 
CONCEJAL, SRA. ROSA GUERRERO: Acota, que ese día se encontró el mismo 
día con el Sargento Harry, porque participo en el operativo, le comento que se 
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trato de un hecho aislado, lo que indica que no se le dio una connotación de 
impacto. Opina que aún estamos en una comuna tranquila, excepto el hecho 
aislado que aconteció en Chañaral, donde le pegaron a un Carabinero. 

 
CONCEJAL, SR. ALFONSO CORTÉS: Acota, que cuando uno compra almácigos 

tiene que haber una certificación que la hace el SAG, en el caso que venga 
infectada tiene que recurrir a este organismo, a objeto de verificar si cuentas con 
la respectiva certificación. 

 
CONCEJAL, SRA. LIDIA VALDIVIA: Entrega el contacto para que la Sra. Benita 
Rojas se contacte, se trata de la Sra. María Patricia Robles, Fono: 91674942. 

 
CONCEJAL, SR. ALFONSO CORTÉS: Presenta las siguientes inquietudes 

1. Consulta por las conclusiones finales del cabildo, que deberían ser la base de 
las necesidades de la gente. 

2. Solicito acuerdo para ir a Arica y por su resolución de la consultora suspendió 

el curso debido a que no tenían el mínimo de participantes. 
 

CONCEJAL, SR. JAIME CASTILLO: Sin puntos 
 
CONCEJAL, SRA. ROSA GUERRERO: Señala, que tiene dos puntos: 

1. Tiene una duda con el tema de las maquinarias, cómo se solicitan en el 
concejo, tiene conocimiento que hubo una reunión entre José Collao, Carlos 
Jofre y el Alcalde, a objeto de hacer un calendario. (Alcalde indica que la 

municipalidad tiene prioridades). Aduce, que es necesario que los concejales 
conozcan cuales son las prioridades, para mostrárselas a la gente, porque 

muchos opinan que sus inquietudes no son tomadas en cuenta. 
2. La comisión de integración no se ha constituido, esto por el término de 

gobierno. Sabemos que el inicio al proyecto de aguas negras está lejos de ser 

una realidad, en que aún no se licita, por un tema de recursos. 
 

ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Señala que la 
única posibilidad que la Chapetona exista es que se caiga el proyecto del túnel  de  
Aguas Negras, en todo caso estas son decisiones de un consejo técnico mixto. La 

inversión que requiere aguas negras es de 1.600 dólares e incluso va a costar 
mucho más que eso. 
 

CONCEJAL, SR. ALEXI CASTILLO: Presenta las siguientes mociones: 
1. En relación a los comentarios que hacía la concejal Lidia Valdivia, por los 

hechos lamentables que han ocurrido en la comuna, claro que comparada con 
otras hay poca delincuencia. Lamentable la delincuencia se está tomado los 
espacios públicos. En razón de ello hacía una reflexión, da la impresión que no 

se ha hecho lo necesario, siendo la cuarta comuna más grande de la Región, no 
tenemos PDI y todas las comunas chicas como Vicuña, por otra parte 

Salamanca y Los Vilos que son comunas mucho más chicas tienen Comisaria, 
no hay oficina de INDAP, otras comuna más chicas tienen hasta hospital. 
Solicita al Sr. Alcalde tener en cuenta esto, presionar y hacer todo lo necesario 

para que los escuchen las autoridades. 
2. En relación al caso que ha salido en televisión, respecto al perro que mordió a 

un joven y tenía rabia, en Monte Patria los perros vagos son entre 10 a 15 

perros, sería bueno vacunarlos. Solicita que la  Encargada de Medio Ambiente 
realice una evaluación. 

3. Factibilidad de considerar un estacionamiento para bicicletas conocidos como 
aparcadero, con ello se incentiva a  la gente que haga deporte y el uso de la 
bicicleta. Ejemplo la gente de El Peralito no viene al centro de Monte Patria en 

bicicletas porque se las roban, si hay un lugar habilitado la gente las dejaría 
con un candado. 
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4. Una idea que copio del Alcalde de Catemu, acerca de trasladar los estudiantes 
que estudian en Coquimbo y La Serena. Solicita se pueda retomar esta idea, 
hay alumnos de Las Ramadas que estudian en INACAP y la Universidad, en 

que el gastos en pasajes es considerable. Lo cual significaría una gran ayuda a 
la gente y sobre todo en este tiempo. 

5. Manifestar el tema de la delincuencia, que se toman los lugares públicos, como 
plazoletas, callejones,  escaleras, etc., se restringieron los horarios de los bailes 
hasta las 2 Hrs., pero esto ha sido peor, los cabros toman igual y  se dispersan 

en diferentes sectores, en cambio en un baile están todos en un sólo lugar. 
 
CONCEJAL, SRA. MERY MORA: Presenta las siguientes inquietudes: 

1. Apoya la moción de la concejal Lidia Valdivia, acerca de crear el Depto. de 
Seguridad Ciudadana, además se podrían revisar todos los temas que tengan 

que ver con los permisos para bailes, además que las organizaciones se hagan 
responsables en caso de producirse desmanes, etc. 

2. Caso Social de la Sra. Rebeca, que es manipuladora de la Escuela Pedregal de  

Carén, quién tiene la custodia de sus nietos, esto  lo menciono en   una sesión 
de Febrero, a la fecha no ha habido respuesta y el tribunal solicitó al municipio 

la entrega de una canasta familiar mensual. 
3. La Agrupación de Capullitos todos los años hacen actividades, en este caso el 6 

de Septiembre. Solicita apoyo para el traslado de niños de Combarbalá y 

Punitaqui. 
4. El día sábado estuvo en el sector de Los Morales, los vecinos necesitan saber el 

estado en que se encuentra la reposición de la escuela, en que proceso está y 

mientras esto se soluciona, los padres solicitan malla rache.  
5. Informa que este día viernes es la primera reunión de la comisión de 

concejales, se le indica que tiene que hacer llegar la invitación a la Secretaria 
de los Concejales, esto porque en Finanzas solicitan que se adjunte al decreto 
la invitación, esto porque el acuerdo que se tomo es amplio. 

6. Solicita autorización al concejo para asistir al taller “Gestión, Control y 
Evaluación del Presupuesto Municipal y Análisis del Informe Financiero 

trimestral, a realizarse entre el 21 al 24 de Agosto en la ciudad de Santiago. 
 

CONCEJAL, SR. ALFONSO CORTÉS: solicita se incluya en el acuerdo para 

participar del taller que está solicitando la Concejal Mery Mora.  
 

ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Encarga que la 

agrupación Capullitos envíen una solicitud por escrito, pidiendo este aporte. En 
relación a la Escuela de Los Morales aún no han asignado los recursos, la 

petición de malla rache que lo hagan al Depto. de Educación, Somete a votación 
para que los concejales Sra. Mery Mora y Alfonso Cortés participen en el taller, a 
realizarse entre el 21 al 24 de Agosto de 2013. Se aprueba por unanimidad de 

los concejales presentes en la Sesión, se abstienen los concejales mencionados 
en el acuerdo. 

 
CONCEJAL, SR. ALEXI CASTILLO: Solicita acuerdo para asistir a un taller que 
se llama: Encuentro Nacional de Gobiernos Locales, “ciudades, desarrollo 

urbano, descentralización y sostenibilidad”, a realizarse los días 21, 22 y 23 de 
agosto de 2013, en la ciudad de Santiago. 
 

ALCALDE Y PDTE. CONCEJO, SR. JUAN CARLOS CASTILLO: Somete a 
votación y por unanimidad se acuerda votar, se abstiene de la votación el 

Concejal Alexis Castillo. 
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RESUMEN DE ACUERDOS 
 
1. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, APROBAR ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 25 
DE FECHA 6 DE AGOSTO DE 2013, SIN OBSERVACIONES. 

 
2. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, APROBAR LA ACTUALIZACIÓN DEL 

REGLAMENTO DE OTORGAMIENTO Y ADMINISTRACIÓN PROGRAMA 
BECA MUNICIPAL ENSEÑANZA SUPERIOR, CON LAS MODIFICACIONES 
PROPUESTAS DURANTE LA PRESENTACIÓN, LA QUE DEBERAN SER 

INCORPORADAS A LA ORDENANZA. 
 

3. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 
PRESENTES EN LA SESIÓN, APROBAR EL REGLAMENTO DEL FONDEVE 
(FONDO DE DESARROLLO VECINAL) Y LAS RESPECTIVAS BASES DE 

POSTULACIÓN DE PROYECTOS PARA OPTAR AL FONDO DE 
DESARROLLO VECINAL 2013, CON LOS OBSERVACIONES REALIZADAS 

DURANTE LA PRESENTACIÓN. 
 

4. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, APROBAR LA SIGUIENTE MODIFICACIÓN 
PRESUPUESTARIA: 
 

PROSUPUESTO DE GASTOS (DISMINUYE)                               M$ 7.050 
24 01 004 Organizaciones Comunitarias          2.788 

24 01 006 Voluntariado                                   4.262 
 
DISPONIBILIDAD PARA SUPLEMENTAR GASTOS                   M$ 7.050 

 
PRESUPUESTO DE GASTOS (AUMENTA) 

24 01 005 OTRAS PERSONAS JURÍDICAS PRIVADAS             M$ 7.050 
 
TOTAL GASTOS SUPLEMENTADOS CON DISPONIBILIDAD     M$ 7.050 

 
5. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, REALIZAR LA SESIÓN DEL DÍA 3 DE 

SEPTIEMBRE DEL PRESENTE AÑO, EN LA ESCUELA DE HUANILLA. 
 

6. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 
PRESENTES EN LA SESIÓN. CONCEDER AUDIENCIA AL CLUB 
DEPORTIVO TWISTER, DE LA VILLA EL PALQUI, EN LA SEGUNDA 

SESIÓN ORDINARIA DEL MES DE SEPTIEMBRE DEL AÑO EN CURSO. 
 

7. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 
PRESENTES EN LA SESIÓN, APORTAR 1 JUGUERA Y 1 HERVIDOR 
ELÉCTRICO AL CENTRO GENERAL DE PADRES Y APODERADOS DE LA 

ESCUELA MARCELA PAZ, DE LA LOCALIDAD EL TOME ALTO. 
 

8. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN,  OTORGAR AUDIENCIA AL SR. FIDEL 
SALINAS LEDEZMA EN LA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL MES DE 

SEPTIEMBRE DEL PRESENTE AÑO. 
 

9. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, APROBAR LA PARTICIPACIÓN DE LOS 
CONCEJALES SRA. MERY MORA Y SR. ALFONSO CORTÉS EN EL 
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TALLER DE GESTIÓN, ORGANIZADO POR GESTIÓN GLOBAL, 
DENOMINADO “CONTROL Y EVALUACIÓN DEL PRESUPUESTO 
MUNICIPAL Y ANÁLISIS DEL INFORME FINANCIERO TRIMESTRAL”, A 

REALIZARSE ENTRE EL 21 AL 24 DE AGOSTO DE 2013, EN LA CIUDAD 
DE SANTIAGO. 

 
10. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, LA PARTICIPACIÓN DEL CONCEJAL SR. 

ALEXI CASTILLO, EN EL ENCUENTRO NACIONAL DE GOBIERNOS 
LOCALES, ORGANIZADO POR ITERCHILE, DENOMINADO: “CIUDADES, 
DESARROLLO URBANO, DESCENTRALIZACIÓN Y SOSTENIBILIDAD”, A 

REALIZARSE LOS DÍAS 21, 22 Y 23 DE AGOSTO DE 2013, EN LA 
CIUDAD DE SANTIAGO. 

 
11. EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES 

PRESENTES EN LA SESIÓN, APROBAR LA PARTICIPACIÓN DE LAS 

CONCEJALES SRA. LIDIA VALDIVIA, SRA. ROSA GUERRERO Y SRA. 
MERY MORA, EN REUNIÓN A REALIZARSE EN LA SERENA CON EL 

GENERAL DE CARABINEROS EL DÍA 14 DE AGOSTO DE 2013. 
 
Siendo las 14:05 Hrs., se pone término a la sesión. 

 
 

 
 
 


